

到津の森公園 市民ボランティア 「森の仲間たち」

森のお便り 2022年・秋

到津の森公園「秋のファン感謝祭」が、令和4年10月9日(日)に開催されました。

今年は、開園20周年のイベントもたくさん行われ、多くの来園者で賑わいました。

市民ボランティア森の仲間たちでは、私たちの日ごろの活動を知ってもらうための「ウォーキングラリー」と「自分だけの缶バッジを作つてみよう！」を実施。他にも、環境教育グループによる木の実や枝などを使って工作する「ネイチャークラフト」、里山ガイドグループによる「郷土の森林の樹木にネームプレートを取り付けよう！」を開催し、多くの来園者が参加されました。

参加された方からは、「園内で色々な体験が出来て楽しかった」との声が多く聞かれました。森の仲間たちの会員が手作りした缶バッジやしおり等のお土産を、迷いながらも嬉しそうに選ぶ子どもたちの姿に私たちも元気を頂きました。

当日、森の仲間たちの会員も多く参加していたので、初めて会う人や久しぶりに会う人もいて、楽しい交流の時間を過ごしました。また、来園者へ私たちの活動がPRできたことで、新規入会者が増えることを期待しています。



環境教育グループ



動物ガイドグループ



飼育
グループ



オリジナル缶バッジ



里山ガイドグループ



植物グループ

《人物紹介 植物グループ 吉谷 フミコ》



★所 属：植物グループ
★入 会：2017年3月(今年5年目)
★入会動機：緑いっぱいの到津の森公園が大好き。
★活 動：活動日は自転車に乗つて到津です。動物大好きなので、時間の許す限りボランティア活動を楽しめます。野菜作りを教わりながら、自宅菜園も頑張ってます。剪定作業のお手伝いがあれば、園内どこでも行きたいと密かに思っています。

森の仲間たち・年間活動紹介

- 4月 森の仲間たち総会(人数制限し開催)
 - 9月 ドリーム・ナイト・アット・ザ・ズーのお手伝い
 - 10月 ファン感謝祭
 - 11月 20周年記念事業
 - 12月 研修旅行
 - 1月 新年会
 - 3月 ファン感謝祭に出店
- ※年間を通じバードケージの清掃・モルモットの馴致・学習プログラムのお手伝い

各グループの活動紹介

《飼育グループ》

秋のファン感謝祭、飼育グループで出したクイズは、切った後の鳥と猿の餌を見せてどんな動物の餌か当ててもらうものでした。子ども達に問題と答えを分かりやすく伝えるのが難しく、他の方が説明しているのを聞いてなるほど、そういう伝え方もあるんだなと勉強になりました。

久しぶりのファン感謝祭で活気がある園内がとても嬉しく感じる時間でした。



《植物グループ》

9月から月4回の畑作業の活動時間が10時から12時になります！頑張ってます！

夏野菜が終わって、秋野菜冬野菜の種まきが忙しくなりました。

たくさんの葉物野菜が大きく育って動物たちに届けられますように願いながら、楽しんでいます。



《里山ガイドグループ》

園内の木々が色づき始めました。ファン感謝祭でこの実の花はどれかなクイズをしました。またネームプレートに木の名前を書いて頂いて後日プレートを園内の木に付けました。

皆さん楽しんでいただきました。



～森の仲間たちの活動実績～（2022年9月30日現在）

★活動実績 2021年度 延べ活動人数 1,836人（平均5.1人/日）

★活動実績 2022年4月～2022年9月 延べ活動人数 1,579人（平均8.7人/日）

★登録人数 121名（男性41名 女性80名） 平均年齢 62.6歳（最年長87歳 最年少者17歳）

～「森の仲間たち」で一緒に活動しませんか？～

入会ご希望の方は、説明会に出席して頂いておりますが、令和4年度の入会説明会は終了致しました。令和5年度の日程については、決まり次第到津の森公園のホームページ等でお知らせします。

※お申し込み・問合せ先は、到津の森公園 事業管理係 TEL (093) 651-1895

《動物ガイドグループ》

「生死」のある動物園、ガイドに携わる者として十分理解していたが…。台風14号通過後の9月20日、雄キリン・トーマ突然死。気持ちの整理がつかない。トーマと一緒にガイド写真を探すも、そんなアンダルでは撮らず、ほとんど無い。彼の死に際し、撮影方法を変えよう、動物の今を詳細に伝えようと強く思いました。



《環境教育グループ》

ボランティア企画のスタンプラリーでは、「動物鳴き声クイズ」を実施。同時に、「ネイチャークラフト」も実施し、31名の参加者が楽しみました。



《事務局》

「森の仲間たち」20周年を記念して、缶バッジを作製しました。園の動物や植物の写真等を使って素敵な作品がたくさんできました。イベント参加者への賞品用と会員配布用にします。作業への参加や写真の提供など、ご協力いただいた会員の皆様、ありがとうございました。缶バッジ作りは、他のグループの方々とも交流できてとても楽しい作業でした。次回は5年後でしょうか？

～編集後記～

10月23日に森の音楽堂で開催された江戸家小猫さんのトークショーを観覧、その後、人前で話すガイドについての勉強会にも参加しました。時間が過ぎるのを忘れてしまうほど楽しかったです。勉強会では明日から使える実践的な内容でした。

来春、五代目江戸家猫八を襲名するそうです。